

URBANISMO

La Damm tendrá su ciudad deportiva en Montjuïc

Barcelona aspira a ser capital de la arquitectura

BARCELONA Redacción

La ciudad de Barcelona se prepara para acoger tres eventos internacionales en el ámbito de la arquitectura en los próximos años, como son la Capital Mundial de la Arquitectura y el congreso mundial y la asamblea general de la Unión Internacional de Arquitectos (UIA) del 2026, la XV Bienal Española de Arquitectura y Urbanismo (BEAU), y la Nueva Bauhaus Europea. El objetivo es aprovechar el potencial de estas citas para convertirse en capital de la arquitectura. Poner de relieve el papel de esta disciplina y del urbanismo en la configuración del modelo de ciudad y en los proyectos que se están desplegando actualmente en la ciudad para “hacer frente a los retos urbanos contemporáneos”. También pretende destacar la labor de las instituciones, los profesionales, las entidades y la ciudadanía que hacen de Barcelona “una ciudad reconocida y referente por su arquitectura y calidad urbana”.

La ciudad quiere ser Capital Mundial de la Arquitectura por la Unesco y acoger el Congreso Mundial y la Asamblea General de la UIA en el 2026, y en enero del 2019 el pleno municipal aprobó por unanimidad una declaración institucional para trabajar conjuntamente con el Consejo Superior de Colegios de Arquitectos de España (CSCAE) y el Col·legi d'Arquitectes de Catalunya en la presentación de la candidatura, que se formalizó a finales del mismo año.

En enero del 2020, Barcelona fue nombrada ciudad candidata con una única rival, la ciudad china de Pekín, y ahora la comisión de gobierno de la capital catalana ha aprobado las bases de la candidatura y el compromiso de financiar el canon de organización (de 150.000 euros) en caso de ser elegida. La candidatura se está trabajando actualmente y se presentará en julio en Río de Janeiro, donde se hará pública la ciudad ganadora. Además, este 2021 Barcelona acogerá la XV Bienal Española de Arquitectura y Urbanismo (BEAU).



DAMM

Recreación virtual de los dos estadios situados entre la falda de la montaña y el barrio de la Marina

El club de fútbol base dispondrá de campos y oficinas en unos terrenos de 30.000 metros cuadrados del antiguo Golf Montjuïc

DAVID GUERRERO
Barcelona

El espacio ocupado hasta hace unos años por el Golf Montjuïc será el nuevo hogar de la Damm. La fundación que gestiona uno de los clubs de fútbol base de mayor renombre de Catalunya ha adquirido los terrenos para construir su ciudad deportiva en la falda de la montaña, entre el barrio de la Marina y las instalaciones del Club Natació Montjuïc, propietario hasta ahora del espacio en desuso.

El proyecto arquitectónico es una obra conjunta de los estudios

barceloneses Max de Cusa y Hiha Studio, que han diseñado el complejo deportivo con el objetivo de integrar todo lo posible las nuevas instalaciones en el paisaje de Montjuïc. En ese sentido, se seguirán criterios de eficiencia energética para conseguir unos equipamientos energéticamente autosuficientes con placas fotovoltaicas en la superficie y un depósito para almacenar el agua de la lluvia y utilizarla posteriormente en el riego de los campos.

Las nuevas instalaciones tendrán una superficie de 30.000 metros cuadrados, distribuidos en dos campos de fútbol 11 –uno de los cuales se podrá dividir en dos campos de fútbol 7– y dos edificios. En el principal se encontrarán las oficinas del Club de Fútbol Damm, además de los servicios médicos, un gimnasio, los vestuarios y una sala de estudios que busca facilitar la formación académica de los jugadores. En el segundo edificio, situado entre

los dos campos de fútbol, se ubicarán más vestuarios, unas gradas con capacidad para 550 espectadores y el bar.

La intención de los responsables del proyecto es inaugurar el campus a principios del 2023. El vicepresidente de la fundación

El proyecto busca la integración natural en el entorno y será autosuficiente en consumo energético

Damm y presidente del club, Ramon Agenjo, considera la compra de los terrenos formalizada recientemente como “el pistoletazo de salida de uno de los proyectos más importantes de la historia de la fundación”, en la que juegan más de 230 chicos y chicas de entre los 8 y los 18 años.

La zona a la que se trasladará la Damm dentro de dos años es de larga tradición deportiva y de reciente vigor económico. El metro ya llega al paseo de la Zona Franca y en los últimos años son varias las grandes empresas que están trasladando allí sus sedes corporativas. También lo ha hecho la Generalitat, que el año pasado llevó a cabo la mudanza de varios departamentos a las oficinas del distrito administrativo construido al lado del recinto ferial de Gran Via.

Cuando se culmine el traslado a la nueva ciudad deportiva, los jugadores del club de fútbol base dejarán atrás los centros deportivos municipales de Horta y Vall d'Hebron-Teixonera, donde han estado jugando desde el 2012 después de treinta años haciéndolo en el campo de La Selva, en Nou Barris. Aquel mítico campo lleva tiempo en desuso, aunque el Ayuntamiento lo adquirió el año pasado para nuevos usos deportivos de titularidad municipal.

Más de 600 denuncias diarias por saltarse las nuevas restricciones

BARCELONA Redacción

Los Mossos y las policías locales interpusieron 2.500 denuncias en cuatro días –más de 600 diarias– desde que el 7 de enero entraron en vigor las nuevas restricciones por la covid, especialmente la del confinamiento municipal, vigente al menos hasta el próximo domingo 17. Así lo anunciaron ayer el conseller de Interior, Miquel Sàmper, y el comisario portavoz de los Mossos, Joan

Carles Molinero, que agradecieron el cumplimiento “muy generalizado” de las nuevas normas.

Desde que entraron en vigor las medidas, los cuerpos policiales han levantado 800 actas de denuncia por romper el confinamiento municipal y 480 por no respetar el toque de queda nocturno. Son cifras relativamente bajas que reflejan, según Molinero, la “alta responsabilidad” de la ciudadanía ante el cumplimiento a las restricciones, aunque,

advirtió, algunas personas se las saltan “de forma reiterada”.

Una vez finalizada la alerta por el temporal *Filomena*, en la que los Mossos se centraron en el dispositivo por la nevada, se incrementarán de nuevo los controles para garantizar que se respete el perímetro municipal y el toque de queda. Los controles se activaron la madrugada del 6 al 7 de enero en 250 puntos, la mayoría en carreteras y, en menor medida, en estaciones de tren.



JOSEP LAGO / AFP

Control de los Mossos en el nudo de la Trinitat